

## **BAB V**

### **SIMPULAN DAN REKOMENDASI**

#### **A. Simpulan**

Berdasarkan pembahasan yang dilakukan oleh peneliti mengenai pengawasan administrasi Pajak Restoran melalui sistem *online*, maka dapat disimpulkan bahwa proses pengawasan administrasi Pajak Restoran melalui sistem *online* di Provinsi DKI Jakarta berjalan baik. Hal ini dapat dilihat dari adanya kesederhanaan dan kemudahan yang mampu memberikan kemudahan bagi pihak fiskus maupun pihak Wajib Pajak Restoran. Kondisi seperti ini diharapkan mampu memberikan kontribusi yang cukup signifikan dalam penerimaan Pajak Restoran di Provinsi DKI Jakarta.

Selain itu dapat disimpulkan juga bahwa pengawasan administrasi Pajak Restoran melalui sistem *online* merupakan suatu sistem pengawasan yang tepat untuk diterapkan di Provinsi DKI Jakarta. Hal ini menjadikan pengawasan administrasi Pajak Restoran yang mempergunakan sistem *online* ini merupakan suatu sistem yang mudah dipahami dan dilaksanakan baik bagi fiskus maupun bagi Wajib Pajak Restoran. Sistem *online* yang diterapkan untuk mengawasi administrasi Pajak Restoran di Provinsi DKI Jakarta merupakan suatu sistem yang efisien dan efektif untuk diterapkan karena memberikan manfaat bagi fiskus dan Wajib Pajak Restoran yang bersangkutan.

#### **B. Rekomendasi**

Adapun rekomendasi yang diajukan oleh peneliti yaitu bagi pihak Dinas Pendapatan Daerah (Dipenda) Provinsi DKI Jakarta untuk menerapkan pengawasan administrasi Pajak Restoran melalui sistem *online* diseluruh restoran yang berada di Provinsi DKI Jakarta. Hal ini dikarenakan sistem pengawasan yang mempergunakan teknologi *online* ini merupakan suatu sistem yang dapat meningkatkan efisiensi dan efektifitas bagi pihak fiskus dan bagi pihak Wajib Pajak Restoran. Sistem pengawasan ini tergolong mudah dan

seederhana, sehingga dapat diterapkan bagi seluruh Wajib Pajak Restoran yang berada di Provinsi DKI Jakarta.

Rekomendasi yang diberikan oleh peneliti bagi pihak Wajib Pajak Restoran yang berada di Provinsi DKI Jakarta yaitu bahwa pengawasan administrasi Pajak Restoran melalui sistem *online* merupakan suatu sistem pengawasan yang dapat menghindarkan Wajib Pajak Restoran dari sanksi dan hukuman serta mampu menghemat biaya administrasi. Pihak Wajib Pajak Restoran hendaklah memberikan akses kepada Dipenda Provinsi DKI Jakarta untuk masuk ke dalam sistem pencatatan transaksi Wajib Pajak Restoran tersebut.

